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Руководство ФОМС называет это пе-
рераспределением расходов в пользу 
более эффективных медицинских орга-
низаций. Но на здоровье жителей того 
или иного района или города влияет мно-
жество факторов, не зависящих от рабо-
ты медиков, – прежде всего экология и 
уровень жизни. Получается, проблемные 
субъекты Федерации обречены на со-
кращение финансирования. В результате 
бедные регионы станут еще беднее, а бо-
гатые – еще богаче.      

Российское здравоохранение 
ожидает новая оптимизация

Есть опасность приписок и искажений 
статистики медработниками ради премий 
от ФОМС. 

Наши врачи и без того львиную 
долю сил и времени вынуждены тра-
тить не на пациентов, а на состав-
ление отчетов для страховщиков. 
При новом порядке станет еще хуже: 

найдутся ловчилы, которые будут изо-
бражать красивую отчетность и полу-
чать дополнительное финансирование, 
а прочие окажутся на голодном пайке. 

Мы видим один способ, как пре-
кратить издевательства над врача-
ми и повернуть здравоохранение 

лицом к населению, – убрать всех 
этих нахлебников в виде ФОМС и 
страховых компаний, вернуть пря-
мое государственное финансиро-
вание медицины, доведя его уро-
вень до 7% ВВП. Тогда будет толк!

С.М. Миронов

Угрозой отечественному 
здравоохранению с уве-
ренностью могу назвать 
инициативу Фонда обя-
зательного медицинского 
страхования определять 
объем финансирования 
медучреждений показате-
лями здоровья прикреплен-
ного населения. 

Председатель 
регионального 
отделения пар-
тии Александр 
Бычков считает, 

что в первую очередь обществу необхо-
димо понять кого мы хотим воспитать: 
потребителя с компетенциями или мыс-
лящую личность, и тогда можно сформу-
лировать цели и задачи образования. 

Мощная и эффективная система со-
ветского образования формировала 
личность обучаемого и учила творчески 
мыслить. На смену «творцам» пришли 
«потребители образовательных услуг» 
с шаблонным мышлением. Под этот об-
разовательный императив подстроилось 
многое в высшем и, как следствие, в 
среднем образовании, в системе воспи-
тания личности.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
много лет призывала выйти из Болонской 
системы и прекратить издевательство 

«Болонская система» была инструмен-
том разрушения нашего суверенитета и 
ей нет места в российском образовании. 
Чем её заменить?

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ –  
категорический противник Болонской системы и ЕГЭ

над средней и высшей школой. Именно 
благодаря Болонскому процессу в те-
чение 20 лет в России целенаправленно 
уничтожалась одна из лучших в мире си-
стем подготовки кадров.

Существующая система, когда абиту-
риент может подать документы в пять 
вузов, как пылесос высасывает людей из 
регионов в Москву и Санкт-Петербург. 
Им по сути безразлично, какую специ-
альность они получат, главное, чтобы это 
было бюджетное место. При этом, к себе 
в регион возвращаются единицы. 

Болонская система и ЕГЭ стали услугой 
образования, более доступной обеспе-
ченным людям. Если у семьи есть деньги, 
они могут их потратить на хороших репе-
титоров, у ребёнка есть шанс поступить в 
престижный вуз. А если нет денег? Мифы 
о том, что благодаря ЕГЭ была побежде-
на коррупция в образовательной сфере, 
— это неправда, мы это видим.  

Многие ратуют за полный возврат к 

системе советского образования. Ко-
нечно, что этот опыт использовать мож-
но и нужно, но время не стоит на месте. 
Перед страной появились новые за-
дачи, которые требуют свежих под-
ходов, новых методов и форм обуче-
ния. Это важно осмыслить, и 
опираясь на советскую 
систему образования 
создавать своё, с 
учётом текущих и 
перспективных за-
дач развития страны.

Болонская система 
– пройденный этап. 
Надо идти вперед. И 
делать это быстро, но 
вдумчиво, опираясь 
на принцип «не на-
вреди». Цель – вос-
питание грамотного, 
умного, счастливого и 
гармонично развитого по-
коления, умеющего и же-
лающего учиться и 
способного к са-
моразвитию.

В партии считают, что, безусловно, 
первое высшее профессиональное обра-
зование должно быть бесплатным – вез-
де и для всех, без исключений. Не может 
быть, особенно в стратегических отрас-
лях, платного образования. Этим мы ру-
бим сук, на котором сидим. Посмотрите 

на количество выпускников и коли-
чество бюджетных мест 
в вузах! 

Ни в одном мини-
стерстве у нас нет научно-

технического совета. Никто не 
собирается думать, что будет зав-
тра. Как, вообще, без науки? У нас 
наука на отшибе, а нужно, чтобы 
она была впереди

Нужно адаптировать тради-
ционное советское образова-
ние к вызовам современности, 
и из наших учебных заведений 
вновь начнут выходить яркие, 
талантливые и высокообра-

зованные граждане своего 
Отечества, а не без-

ликие менеджеры-
недоучки с идеа-
лами безудержного 
потребительства.



« Часть перечисленных мер уже за-
ложена в законодательные иници-

ативы фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ» – например, снижение НДС и 
торговых наценок. Часть сформулирова-
на в наших обращениях к Правительству, 
часть находится в стадии проработки. 
Что-то уже предпринимают различные 
ведомства, но недостаточно последова-
тельно и решительно. Что-то можно до-
бавить. 

предлагает программу «АНТИЦЕНЫ»
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Главное, чтобы «АНТИ-
ЦЕНЫ» стали программой 
согласованных действий 
всех ветвей власти – тогда 
получим результат.  
Мы к такой работе готовы», 
– заключил Сергей Миронов.

Наблюдаемая в последние недели дефляция не снимает с повестки 
вопрос о согласованных действиях государства по снижению стоимости 
прежде всего продовольственных товаров, считают в партии.

Председатель партии, руководитель 
партийной фракции в Госдуме Сергей 
Миронов обратил внимание на замедле-
ние инфляции с 17,83% в годовом выра-
жении в апреле до 17,02% в мае. По со-
стоянию на 10 июня она замедлилась до 
16,69%. Основной вклад в снижение цен 
вносит удешевление продовольственных 
товаров (–0,35%) и в первую очередь 
плодово-овощной продукции: « Сказывается эффект высокой 

базы. Цены на продовольствие 
скакнули в такие заоблачные высоты, 
что теперь даже небольшой откат на-
зад за счет сезонного фактора выглядит 

внушительно. Однако они сохраняются 
на недопустимом уровне, когда люди 
вынуждены большую часть семейно-
го бюджета тратить на продукты, 
отказывая себе в остальном».

« Государство должно взять на во-
оружение программу «АНТИ- 

ЦЕНЫ» – комплекс мер, направленных 
на снижение цен на товары первой не-
обходимости, прежде всего продоволь-
ствия», – комментирует партийную иници-
ативу лидер калужских справедливороссов 
Александр Бычков. – «В первую очередь 
нужно убрать макроэкономические условия 
для роста инфляции – 

заморозить рост тарифов 
естественных монополий, то-
пливных и других акцизов. 

Нужно ввести мораторий на 
решения государства, которые 
ведут к росту себестоимости 

продукции, вроде внедрения различ-
ных видов маркировки или ужесточе-
ния санитарных норм, и другие подоб-
ные новации, которые можно 
отложить до лучших времен».

для снижения стоимости продуктов 
и товаров повседневного спроса

Депутат Законодательного Собрания 
Калужской области Надежда Ефре-
мова напомнила о предложении партии 
создать федеральный орган, отвечающий 
за регулирование цен и наказание за их 
необоснованное повышение. « Необходима комплексная про-

грамма, в которой каждый 
участник будет решать свою задачу. 

Ретейлеры должны снизить 
торговые наценки; 

государство – снизить НДС на 
продовольственные товары; 

банки – снизить тарифы за эк-
вайринг», – пояснила депутат.

Партия так же призывает расширить 
возможности нестационарной торговли и 
других каналов прямой реализации сель-
хозпроизводителями своей продукции и 
жестко пресекать деятельность посред-
ников и перекупщиков.

« Наша партия всегда выступает 
в поддержку создания для молоде-

жи более благоприятных возможностей 
вхождения в профессиональную и обще-
ственную жизнь. Примерно 50 % членов 
партии составляют люди в возрасте до 
40 лет. И это число постоянно растёт. 
Отношения между партией и молодыми 
людьми настроены на режим «постоян-
ного диалога». При этом мы стремимся 
расширять участие молодежи в орга-
нах власти всех уровней. На мой взгляд, 
для молодёжи важна самореализация и 
наша задача помочь в этом. Молодёжные 
инициативы часто содержат интерес-
ные, нестандартные решения проблем, 
старшим коллегам главное услышать 
их», – говорит Председатель региональ-
ного отделения партии и руководитель 
фракции СРЗП в Законодательном Со-
брании Калужской области Александр 
Бычков.

В этом году «Молодежь СР» за-
пустила третий поток студенческой 
практики в рамках партии СРЗП. 

Это уникальная программа, которая по-
зволяет студентам ВУЗов и ССУЗов прой-
ти производственную или преддипломную 
практику в партии, поработать в полити-
ческой сфере с опытными наставниками – 
известными политиками и ближе познако-
миться с партией.  К участию приглашены 
студенты, обучающиеся по направлениям: 
юриспруденция, социология, политология, 
государственное и муниципальное управ-
ление. Студенты могут проходить практику 
дистанционно, работая несколько часов в 
день. По итогам они получат рекоменда-
тельные письма от отделения и депутатов 
партии, а также сертификат за подписью 
Председателя Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергея Миронова. В 
дальнейшем эти ребята могут пополнить 
кадровый резерв справедливороссов.

Александр Бычков: 
и мы не имеем права не думать о будущем

Калужское региональное отделение партии Справедливая 
Россия – За правду рассматривает молодежь как главный 
инновационный потенциал общества и уделяет особое  
вниманию работе с молодежью и реализации всех 
партийных проектов, связанных с молодёжной политикой.

молодежь – это будущее,

В июне 2022 года было создано Калужское региональ-
ное отделение организации «Молодёжь СПРАВЕДЛИВОЙ  
РОССИИ». Общероссийская общественная молодёжная организа-
ция «Молодёжь СР» – это молодёжное крыло партии. Руководите-
лем избран молодой активный член партии Денис Шеварутин.

« Наши молодые 
справедливорос-

сы умные и активные. 
Молодцы. Занимаются 

волонтерской деятель-
ностью, помогают в реали-

зации партийных проектов, навещают 
приюты для бездомных животных, ор-
ганизуют субботники, инициируют по-
здравления ветеранов, помогают в па-
триотических акциях», – говорит депутат 
Законодательного Собрания Надежда 
Ефремова.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ ведёт большую законотвор-
ческую деятельность, формируя со-
циально-экономическую политику в 
отношении молодежи», – продолжает 
Надежда Ефремова. – «Мы выступаем 
за справедливое распределение доходов 
общества, которое должно обеспечить 
помощь молодым людям на начальном 
этапе жизненного пути. Необходима 

реальная государственная поддерж-
ка молодых семей и принятия специаль-
ного закона об основах государственной 
семейной политики. Предлагаем создать 
Фонд будущих поколений, где на лицевой 
счет каждого родившегося гражданина 
России будут перечисляться деньги, кото-
рые можно использовать по достижении 
совершеннолетия. Видим необходимость 
в осуществлении крупных программ по 
строительству социального жилья под 
эгидой государства, основной целью ко-
торых станет беспроцентное кредито-
вание молодых семей на приобретение 
квартиры. Это поможет решить де-
мографическую проблему. Погашение 
кредита увязывается с рождением одно-
го и более детей. Одна из главных задач, 
поставленная партией – принятие Феде-
рального закона о государственной моло-
дежной политике, который предоставит 
молодым людям реальные социальные га-
рантии».
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Недавно я пи-
сал, что рычаги 
управления в об-
нинской клиниче-
ской больнице №8 
оказались в руках 
«московского де-
санта». Со слов 
очередных руко-

водителей, государственная медици-
на наукограда теперь будет строиться 
по новым, современным стандартам, с 
активным внедрением цифровизации 
и московско-подмосковной оптими-
зации больничной информационной 
системы. А также предполагается не-
уклонно ремонтировать то, что ещё 
можно (и нужно) ремонтировать и 
переформатировать недоформатиро-
ванное прежними начальниками. Как 
говорится, флаг им в руки!..

К слову, у нынешних реформаторов и 
инноваторов был классный предшествен-
ник из Санкт-Петербурга, главный врач 
Бондаренко Игорь Владимирович. Он 
пользовался настоящей любовью у персо-
нала КБ №8. К сожалению, был «съеден» 
высшими представителями региональной 
«вертикали власти». Многие обнинские 
врачи до сих пор скорбят по нему.

Но вернёмся к «крутым московским 
парням». Многие местные журналисты 
заметили, что старые и квалифициро-
ванные кадры клинической больницы 
активно замещаются «мигрантами» из 
первопрестольной. Причём, «мигранты» 
ранее занимали практически аналогич-
ные должности в Москве и Подмосковье. 
То есть, смею предположить, зарплаты 
у них ТАМ были, отнюдь, не такие сирот-
ские, как ЗДЕСЬ. Поэтому подобная ми-
грация не поддаётся никакой логике – ни 
житейской, ни математической, ни даже 
женской. Если только новым начальни-
кам, как «птенцам гнезда Скворцовой», 
не установили какие-то особые доплаты 
(или поставили особые условия)…

Впрочем, может, я и не прав. Ведь не 
в деньгах счастье! Русские люди всегда 
славились широтой души, альтруизмом и 
постоянным стремлением к чему-то вы-
сокому, неземному, возвышенному. 

НАЧАЛЬСТВО НА ПЕРЕДЕРЖКЕ?

Задач много, но все они 
решаемы. Главное, осознать, 
что нерешенные проблемы 
в области здравоохранения 
приведут к непоправимому 
результату: мы будем терять 
людей. А теряя людей, мы 
теряем страну и будущее. 

Чтобы эффективно 
и оперативно изменить 
ситуацию в российском 
здравоохранении

необходимо:

« Льготную ипотеку необходимо удешевлять 
дальше и распространять ее на вторичное 

жилье, заявил Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководитель партийной фракции в Госдуме  
Сергей Миронов. 

На конгрессе «Оргздрав-2022» 
профессионалы в области 
здравоохранения сделали  
тревожные выводы:

Продолжительность жизни 
в РФ в 2021 году уменьши-
лась на 3,2 года за послед-
ний двухлетний период.  
 
Доходы населения сокра-
тились на 11%, что сделало 
дорогостоящие лекарства и 
платную медпомощь недо-
ступными для граждан.

 
 Из-за недостаточного фи-

нансирования произошло 
ослабление медицинской 
науки, фармацевтической 

и медицинской промышленности. 
  

Мы испытываем дефицит 
медработников, рост цен 
на лекарства и высокую 
зависимость от их импорта.

освободится от собственных кадров, как 
от надоевшего балласта.

Кстати, о зарплатах. Последние глав-
начальники КБ №8 уже достаточно много 
раз успели озвучить народу свои гранди-
озные планы, но вот об изменении опла-
ты труда докторов, медсестёр и нянечек 
я ничего не услышал. Наверное, не тем 
ухом слушал. 

Более того, как известно, в КБ №8 есть 
платные услуги, которые позволяют мед-
персоналу хоть чуть-чуть подзаработать. 
Так, в психиатрическом отделении со-
трудники разных предприятий проходят 
медицинское освидетельствование с ЭЭГ. 

Врачи и медсёстры, непосредственно 
оказывающие эту услугу, всегда полу-
чали 40,3% от общей  суммы. Новые на-
чальники посчитали, что это – слишком 
большие деньги и решили срезать 10%. 

Не знаю, как и реагировать… Подоб-
ные распоряжения нового руководства 
напоминают действия временщиков. 

И снова наталкивают меня на тяжёлые 
мысли: И ЧТО ИМ ВСЕМ В МОСКВЕ НЕ 
РАБОТАЛОСЬ?! Ведь переезд в малю-
сенький Обнинск – это явно не повыше-
ние по службе.

Активист Партии СРЗП  в Калужской 
области Игорь КУЛЕБЯКИН

Но, самое интересное, ни-
кто не может понять: почему в 
результате титанических сверх 
усилий очередных больших мед-
начальников не наблюдается 
восстановления «популяции» 
врачей и медсестёр в клиниче-
ской больнице первого в мире 
города науки? Почему кадро-
вый потенциал КБ №8 тает 
на глазах, как мартовский 
снег? 

Если на новом оборудовании в отре-
монтированных отделениях будет некому 
работать, если терапевтов, детских психи-
атров, а также узких специалистов скоро 
будут заносить в местную «красную кни-
гу», то все эти медперфомансы на пресс-
конференциях станут лишь фиговым 
листочком на монументальной статуе ме-
дицинского неблагополучия наукограда. 

Мне уже приходилось писать, что ко-
рень кадровой дистрофии нашей 
клинической больницы – в оскорби-
тельно низких зарплатах врачей и 
среднего медперсонала. Сия ситуация 
возведена в ранг системы. Поэтому буду-
щее руководство клинической больницы, 
которое, вероятно, в обозримом будущем 
традиционно заменит нынешних управ-
ленцев, вполне возможно окончательно 

 Главное- 
 богатство- 
 России –- 
 ее граждане-

Этого допустить нельзя!

!

!

!

!

Вернуть пенсионный  
возраст. 

Развязать руки всем, кто 
способен развивать нашу 
экономику. 

Поддержать малый и сред-
ний бизнес, который облада-
ет могучим экономическим 
потенциалом. 

Освободить наших граждан 
из долговой кабалы банков 
и микрофинансовой сети.

Обеспечить доступную 
 медпомощь, в частности, 
экстренную и неотложную. 

Увеличить качество подго-
товки среднего медперсо-
нала.

Создать систему всеобщего 
лекарственного обеспечения 
граждан РФ.

Увеличить финансирование 
медицинской науки и повы-
сить зарплату сотрудников 
всех звеньев здравоохране-
ния.

Эта и другие меры, предлагаемые 
партией, помогут ускорить восста-
новление строительного рынка и ре-
шение жилищных проблем граждан, 
подчеркнул он.

Что оно дало? Банки хорошо заработа-
ли, но спрос на ипотеку рухнул в четыре-
пять раз. Строительный рынок – один из 
главных драйверов экономики – факти-
чески встал. Жилищный вопрос для мил-
лионов граждан повис в воздухе. 

Ставку льготной ипотеки 
снизить до 4%

По экспертным оценкам, спрос на ипо-
теку в апреле упал вчетверо, в мае число 
заключенных договоров стало минималь-
ным за последние восемь лет. На строи-
тельном рынке в апреле, по данным ЦБ, 
число новых проектов сократилось вдвое.

« Для исправления ситуации необ-
ходимо удешевлять жилищные 

кредиты для граждан», – комментиру-

ет предложения партии лидер калужских 
справедливороссов Александр Быч-
ков. – «Ставку по льготной ипотеке 
нужно снижать дальше – хотя бы до 
уровня 1/2 от ставки ЦБ, делать ее 
на уровне 4–4,5%. При этом льготная 
ипотека должна работать не только на 
банки и застройщиков, а в первую оче-
редь на граждан, поэтому ее давно пора 
распространять на вторичное жилье. 
Необходимо также удешевлять се-
мейную ипотеку. Еще до февральских 
событий наша фракция вносила в Госдуму 
инициативу об ипотеке для многодетных 
семей под 3%. Думаю, такую ставку се-
годня надо устанавливать для всех семей 
с детьми. Жилищный вопрос – определяю-
щий в решении демографических проблем, 
которые в последнее время также обо-
стряются».

Ранее Президент Владимир Путин 
предложил вновь снизить ставку 
по льготной ипотеке до 7%. 
Правительство, предложило с апре-
ля увеличить ставку до 12%. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ выступала категориче-
ски против такого решения. 

АПРЕЛЬ 2022 г.

спрос на ипотеку
новые строитель-
ные проекты

-75%
-50%
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Надо отметить, что благотворитель-
ную деятельность калужские справед-
ливороссы активно ведут многие годы. 
Особенное развитие она получила, когда 
региональное отделение партии возгла-
вил Александр Бычков.« Александр Петрович Бычков 

выделяет личные средства 
для проведения благотворительных 
мероприятий. Мы все благодарны 
ему за это», – рассказывает депутат 
Городской Думы города Калуги Виктор 
Гришин – «Было это во время пандемии 
коронавируса, происходит это и сейчас, 
несмотря на непростые времена для рос-
сийского бизнеса. Мы оказываем поддерж-
ку ветеранам, инвалидам, детям с осо-
бенностями развития. В период пандемии 
мы передали нуждающимся более 2000 
продуктовых наборов, закупали средства 
индивидуальной защиты и лекарства. 
Прошедшая акция в этом году тоже не 
первая, ранее мы оказали поддержку 300-
м детям с особенностями развития, заку-
пали лекарственные средства взрослым 
инвалидам».

Региональное отделение партии под-
держивает постоянные контакты с рядом 
организаций, которые проводят реабили-

тацию детей инвалидов, семьями, воспи-
тывающими детей с особенностями раз-
вития, ветеранскими организациями. 

Мы стараемся делать так, чтобы 
наша помощь попадала в руки лю-
дям, которые по-настоящему нужда-
ются в ней. Это кропотливая и важная 
работа. Люди ждут помощи и благодар-
ны за неё. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ всегда борется за интересы 
человека труда, за справедливость, за 
поддержку социально незащищённых 
граждан. В нашу партию приходят люди 
с большим и добрым сердцем. Других у 
нас нет

Благотворительные программы, осу-
ществляемые региональным отделением 
партии при финансовой поддержке лиде-

Калужские справедливороссы провели
благотворительную акцию

Завершилась очередная благотворительная акция  
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ. 200 больших продуктовых наборов было 
передано ветеранам, малолетним узникам и детям войны, 
одиноким пенсионерам. 

ра калужских справедливороссов Алек-
сандра Бычкова, являются успешными, 
потому что в их основе лежит професси-
ональный подход к делу, сотрудничество 
со специалистами, эффективное адрес-
ное использование средств. 

Как говорит руководитель аппарата 
регионального отделения Евгений Кар-
пов: « За последние несколько лет бла-

готворительную помощь получи-
ли сотни граждан, лечебные учреждения 
и центры реабилитации, школы. Наши 

волонтёры формируют адресные заявки, 
развозят продукты и лекарства, компью-
терную технику, помимо материальной 
оказывают моральную поддержку. За-
частую с людьми, особенно с одинокими, 
важно просто поговорить и наладить 
контакт. 

Здоровье детей и взрослых, 
создание комфортных условий 
жизни социально незащищён-
ным людям – это приоритет-
ное направление работы во-
лонтёров справедливороссов, 
которая проводится системно 
и адресно. 

Благотворительность – 
это прежде всего  
милосердие, сострадание  
и любовь».

Судоку – головоломка, получившая 
огромную популярность относитель-
но недавно. Ее правила предельно 
просты: дан квадрат из 81 клетки, 
который в свою очередь состоит  
из 9 квадратов по 9 клеток. 

Нужно расставить в клетках числа 
от 1 до 9 так, чтобы в каждой строке 
и столбце большого квадрата,а также 
внутри каждого из малых квадратов 
числа не повторялись.

СУДОКУ

Холодный  
томатный 
суп

Этот суп особенно 
популярен в Италии!

ПОнАДОбИтСЯ: 460 г томатов в соб-
ственном соку, лук репчатый, 2 шт. сель-
дерея черешкового, 2 ст.л. масла олив-
кового, пару капель соуса табаско, 100 г 
колотого льда, соль, перец.

ПРИГОтОВЛЕнИЕ: Обжарьте до го-
товности на сковороде измельченный лук 
и сельдерей. Выложите в блендер тома-
ты, жареные овощи, лед, добавьте масло 
и специи. Взбивайте до однородной гу-
стой массы. Перед подачей охладите.

В жару то, что нужно! Жаркий день – самое время для холодного супа, который прекрасно 
утоляет жажду. Его делают на хлебном квасе, отваре из фруктов и ягод, 
молочных продуктах – простокваше, сыворотке, кефире. И это не только 
окрошка!Гаспачо с клубникой

Холодный суп, который не только осве-
жает, но и сводит с ума своим ароматом.

ПОнАДОбИтСЯ: 600 г свежей клуб-
ники, 300 г помидоров в собственном 
соку, 20 г твердого сыра, 60 г пшенично-
го хлеба, 70 г сельдерея, 150 г огурцов, 
100 г перца болгарского, половина лука 
красного, 1 ст.л. оливкового масла, 1 ст.л. 
лимонного сока, соль, перец, красная па-
прика, зубчик чеснока, микрозелень.

ПРИГОтОВЛЕнИЕ: Нарежьте хлеб 
кубиками, чеснок и овощи. Смешайте и 
оставьте мариноваться на час. Измель-
чите овощи в блендере до однородной 
массы. Подавайте, украсив суп ломтиком 
сыра, дольками клубники и зеленью.

белорусский  
холодник

Холодный суп со вкусом лета.

ПОнАДОбИтСЯ: 6 шт. свеклы, 3 огур-
ца, 6 яиц, 250 мл. сметаны, пучок зеле-
ного лука, пучок укропа, пару веточек 
петрушки, 4 ст.л. уксуса, 3 л. воды, соль, 
сахар.

ПРИГОтОВЛЕнИЕ: Отварите яйца, 
свеклу, с огурцов снимите кожуру, зелень 
мелко нарубите. Отделите белки от желт-
ков. Измельчите белки со свеклой и огур-
цами в блендере или натрите на крупной 
терке. Зелень выложите в миску и сме-
шайте вместе с желтками.

Соедините все составляющие, за-
правьте водой и сметаной. Хорошенько 
вымешайте и подавайте суп с тостами 
или запеченным картофелем.
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